



LLAMAN A ENTENDER MENSAJE EN LAS URNAS

Exgóbers del PAN van por abrir a ciudadanía elección de la dirigencia

S. RAMÍREZ, Y. BONILLA, C. ARELLANO Y U. SORIANO

En reunión con aspirantes plantean acercarse a agrupaciones sin línea partidista, dice Romero Hicks; descartan al Frente Cívico; objetivo, reinventar al partido, recuperar identidad y congruencia

LOS IMPULSORES

MEDINA PLASCENCIA, Romero Hicks, López Santillana, Ramírez Acuña, Barrio Terrazas, Canales Clariond, Patrón Laviada, Adame Castillo, Cárdenas Jiménez, De los Santos, Osuna Millán y Loyola.

Damián Zepeda, senador, sube la apuesta y pide no cerrar a 277 mil militantes selección para presidente, gobernadores, alcaldes...; quieren renovación del CEN en septiembre **pág. 3**

Descartan incluir al Frente Cívico Nacional

Exmandatarios del PAN van por abrir a sociedad civil elección del CEN

SE REÚNEN con aspirantes a encabezar la presidencia; apertura debe incorporar a asociaciones, dice Romero Hicks; no hay interés de sumarnos, refiere Guadalupe Acosta

| Por S. Ramírez, Y. Bonilla, C. Arellano y U. Soriano

Trece exgobernadores del Partido Acción Nacional (PAN) plantearon abrir a la sociedad civil la elección de su próximo dirigente nacional, a la que buscarán acercarse a través de organizaciones ciudadanas, pero no incluirán al Frente Cívico Nacional (FCN), el cual se desmarcó de esa posibilidad.

EL DATO

EN JUNIO, los exgobernadores exigieron a Cortés un cambio en las estrategias del partido y una renovación para afrontar la nueva realidad política tras la derrota electoral.

Sin embargo, el exmandatario de Querétaro, Ignacio Loyola, se pronunció en contra de esa propuesta y prefirió que se mantenga el método tradicional de que sean los militantes quienes elijan a su próximo presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), además de que consideró que no debe haber cuotas de género, pues la competencia debe "ser pareja".

Aunque firmó con el resto de exmandatarios un documento en el que se establece un principio de acuerdo, lo hizo



exclusivamente para que la ciudadanía participe con voz y opinión, pero sin votar, y para apoyar a los otros exgobernadores para que quien dirija a su partido sea electo y no designado por acuerdos cupulares.

Los 13 exmandatarios sostuvieron el viernes pasado una reunión privada con los tres aspirantes al CEN, Adriana Dávila, Jorge Romero y Damián Zepeda, a quienes presentaron su proyecto para quien encabece al partido.

En el encuentro participaron Carlos Medina Plascencia, Juan Carlos Romero Hicks, Héctor López Santillana, Francisco Ramírez Acuña, Francisco Barrio Terrazas, Fernando Canales Clariond y Patricio Patrón Laviada. También, Marco Adame Castillo, Alberto Cárdenas Jiménez, Marcelo de los Santos, José Guadalupe Osuna Millán, Ignacio Loyola, y uno más de quien no se reveló su identidad.

Juan Carlos Romero, exmandatario de Guanajuato, afirmó que la apertura a los mexicanos en general, y no sólo a militantes del blanquiazul, para elegir al nuevo líder panista, debe incorporar a asociaciones ciudadanas, que en su mayoría no tienen una línea partidista.

En entrevista con *La Razón*, el también exdiputado federal aseveró que, para lograr su legitimación, se tiene que abrir a la sociedad, ya que "el PAN no es un partido que viene del poder, viene de la ciudadanía, ese es el origen. Apuntó que esta fuerza política "se funda como escuela de democracia y ruta de ciudadanía".

Opinó que debe entenderse que el origen del PAN es que "no haya línea" porque "cuando en una institución se crea un liderazgo unipersonal que tira línea, la institución es débil".

El queretano Loyola Vera fue claro al asegurar que no es partidario de utilizar las encuestas como método de selección del presidente del blanquiazul, pues "desde mi experiencia sería complicado, porque en esas preguntas quieren que participe la ciudadanía.

"Nosotros creemos que vamos a ir por el sistema tradicional que es el ordinario, que es con la votación de la militancia. Nosotros, como árbitros, nos vamos a sujetar a lo que digan los estatutos del partido y a lo que indiquen la mayoría de los panistas, no nos podemos adelantar a nada ni dar pasos o declaraciones en falso", afirmó.

En contrasentido, el senador Damián Zepeda respaldó, por su parte, la propues-

ta de los exmandatarios panistas, ya que "tenemos que reinventar al partido, que incluye tres cosas: uno, abrimos al ciudadano; dos, recuperar nuestra identidad, y tres, ser congruentes"; sin embargo, estimó que en esta apertura no se debe incluir al Frente Cívico Nacional (FCN), que busca ser partido político.

En respuesta, Guadalupe Acosta Naranjo, representante del FCN, aseguró que en caso de que el PAN le extienda la invitación a participar en el proceso de elección interna como sociedad civil, no hay ningún interés; además, señaló que es respetuoso de la vida interna de los partidos políticos.

Comentó que tiene comunicación "más o menos fluida con dirigentes del PAN, pero no por asuntos internos del partido, sino por cosas generales". Aclaró que, en su caso, "no tengo interés en militar en el PAN. Son buenos amigos, pero hasta ahí".

Agregó que el Frente se perfila para formar un nuevo partido el año siguiente.

Amado Avendaño, también integrante del FCN, celebró que exgobernadores panistas pretendan abrir el proceso interno del partido a la ciudadanía, pero ratificó que no hay interés en que la agrupación se sume a esta fuerza política porque examina la ruta de convertirse en partido.

"Qué bueno que lo hagan, le va a beneficiar mucho al partido, pero lo que nosotros estamos intentando es muy independiente de las agendas que tengan los partidos políticos; si esta es la agenda del PAN, qué bueno, ojalá incluyan a más ciudadanía", enfatizó.

El periodista chiapaneco explicó que el FCN, desde la ciudadanía, sí está llamando a la máxima unidad posible de todas las fuerzas políticas y oposición, desde luego para la defensa del análisis legislativo que significa la sobrerrepresentación.

CALIENTAN RELEVO

Panistas y ciudadanos abordaron la elección de la dirigencia albiazul.



EL PAN no es un partido que viene del poder, viene de la ciudadanía, ese es el origen. No haya línea. Cuando en una institución se cree un liderazgo unipersonal que tira línea, la institución de debilita"

JUAN CARLOS ROMERO HICKS
Exgobernador de Guanajuato



CREEMOS que vamos a ir por el sistema tradicional que es el ordinario, que es con la votación de la militancia. Como árbitros nos vamos a sujetar a lo que digan los estatutos del partido y a lo que indique la mayoría"

IGNACIO LOYOLA VERA
Exgobernador de Querétaro



QUE LOS CIUDADANOS ELIJAN, ya sea a través de voto directo o bien en encuesta, y que eso nos permita elegir un liderazgo que no sólo sea el líder partidista, sino que sea un líder real de la ciudadanía, de la oposición"

DAMIÁN ZEPEDA
Senador del PAN



QUÉ BUENO que lo hagan, le va a beneficiar mucho al partido, pero lo que nosotros estamos intentando es muy independiente de las agendas que tengan los partidos políticos"

AMADO AVENDAÑO
Integrante del FCN